

Penyuluhan Tabungan SimPel untuk Membangun Kesadaran Menabung pada Siswa SMK PGRI Klungkung

Ni Ketut Cantika Nevita Sari¹, I Nengah Wirsa²

Universitas Pendidikan Nasional Denpasar

cantikanv13@gmail.com¹; inengahwirsa@undiknas.ac.id²

Kilas Artikel

Volume 1 Issue 4
Desember 2023

Article History

Submission: 21-08-2023

Revised: 15-10-2023

Accepted: 16-11-2023

Published: 14-12-2023

Kata Kunci:

Bank BPD Bali, Tabungan Simpel, Manfaat Menabung

Keywords:

Bank BPD Bali, Simple Savings, Benefits of Saving



Welfare Jurnal Pengabdian Masyarakat is licensed under a Creative Commons Attribution-Share Alike 4.0 International License.

Abstrak

Kegiatan pengabdian ini berupa sosialisasi dan penyuluhan tentang "Bank BPD Bali Goes To School" yang ditujukan kepada siswa SMK PGRI Klungkung. Mengingat rendahnya budaya menabung di kalangan siswa, terutama menabung di bank, kegiatan ini bertujuan untuk memberikan pengetahuan dan pemahaman tentang cara menabung menggunakan Tabungan SimPel serta praktik menabung yang baik dengan uang saku yang diberikan oleh orang tua. Metode kegiatan melibatkan beberapa tahapan, antara lain: Menyampaikan informasi kepada pihak sekolah terkait program sosialisasi dan penyuluhan, Pengumpulan informasi tentang permasalahan yang ada di sekolah, Persiapan materi sosialisasi yang akan disampaikan, Persiapan oleh pihak Bank, termasuk spanduk dan doorprize, Pelaksanaan sosialisasi mengenai menabung dengan menyampaikan materi tentang Tabungan SimPel, termasuk pengertian, manfaat, cara menabung, dan setoran awal yang diperlukan. Hasil kegiatan menunjukkan respon positif dari para siswa dan guru. Mereka mulai memahami konsep Tabungan SimPel, bagaimana cara menabung dengan baik, dan manfaatnya untuk jangka panjang. Semoga kegiatan ini dapat memberikan dampak positif dalam meningkatkan budaya menabung di kalangan siswa.

Abstract

This service activity takes the form of socialization and counseling about "Bank BPD Bali Goes To School," aimed at PGRI Klungkung Vocational School students. Considering the low culture of saving among students, especially saving at banks, this activity aims to provide knowledge and understanding about how to save using SimPel Savings as well as good saving practices with pocket money given by parents. The activity method involves several stages, including: conveying information to the school regarding the socialization and counseling program; Gathering information about existing problems in the school, Preparing the socialization material to be delivered, preparation by the bank, including banners and door prizes, Carrying out socialization regarding saving by delivering material about SimPel Savings, including the meaning, benefits, how to save, and the required initial deposit. The results of the activity showed a positive response from students and teachers. They are starting to understand the concept of SimPel Savings, how to save well, and the long-term benefits. Hopefully, this activity can have a positive impact on increasing the culture of saving among students.

1. PENDAHULUAN

BPD Bali merupakan bank pembangunan daerah yang berbentuk badan usaha milik daerah Provinsi Bali yang ada di Bali. Bank BPD Bali melaksanakan kegiatan usaha secara Konvensional. Dalam kegiatannya BPD tidak memberikan jasa dalam lalu lintas pembayaran. Artinya, jasa – jasa perbankan yang ditawarkan BPR jauh lebih sempit jika dibandingkan dengan kegiatan atau jasa bank umum.

Berdasarkan Pasal 3 Anggaran Dasar Perseroan, maksud dan tujuan pendirian usaha Bank adalah berusaha dibidang perbankan. Untuk mewujudkan maksud dan tujuan tersebut, ruang lingkup kegiatan Bank BPD Bali meliputi: menghimpun dana dari masyarakat dalam bentuk simpanan berupa giro, deposito berjangka, sertifikat deposito, tabungan dan/atau bentuk lainnya yang dipersamakan dengan itu; Memberikan kredit, Menerbitkan surat pengakuan hutang; Menempatkan dana, meminjam dana dari/atau meminjamkan dana kepada bank lain, baik dengan menggunakan surat, sarana telekomunikasi, maupun dengan wesel unjuk, cek atau sarana lainnya; Kegiatan lain yang lazim dilakukan oleh bank sepanjang tidak bertentangan dengan peraturan perundang-undangan yang berlaku (Tahunan, 2022).

Salah satu Bank BPD Bali Kantor Cabang Klungkung berpusat di Kota Klungkung, yang memiliki 14 Kantor Cabang di berbagai Daerah, yang berarti Bank BPD Bali mampu bersaing dengan Bank - Bank umum lainnya.

PT. Bank BPD Bali memiliki banyak produk Tabungan, diantaranya produk tabungan yaitu: SIBAPA (Simpanan Bali Dwipa), Simpanan Pembangunan Daerah (SIMPEDA), Simpanan Lembaga Perkreditan Desa (LPD), Tabungan Hari Tua (THT) Simpanan Valuta Asing (SIVA), Simpanan Pelajar (SimPel) tabungan untuk siswa yang diterbitkan secara nasional oleh bank-bank di Indonesia, dengan persyaratan mudah dan sederhana serta fitur yang menarik untuk mendorong budaya menabung sejak dini, dalam rangka peningkatan literasi dan inklusi keuangan. Sedangkan produk kredit langsung diantaranya Kredit Modal Kerja, Kredit Investasi, Kredit Konstruksi, Kredit Konstruksi & Pengadaan Barang/ Jasa Bali Dwipa, Kredit kepada Lembaga Keuangan Bali Dwipa, Kredit Pasar Bali Dwipa, Kredit Usaha Persiapan Pensiun, Kredit Usaha Pensiunan, Kredit Fasilitas SCF (Supply Chain Financing), Cash Collateral Credit.

Diantara banyaknya produk dan layanan yang terdapat di PT. Bank BPD Bali, produk tabungan Simpel atau biasa disebut simpanan pelajar menjadi daya Tarik para siswa untuk menabung di bank. Simpanan Pelajar (SimPel) merupakan tabungan untuk siswa yang diterbitkan secara nasional oleh bank-bank di Indonesia, dengan persyaratan mudah dan sederhana serta fitur yang menarik untuk mendorong budaya menabung sejak dini, dalam rangka peningkatan literasi dan inklusi keuangan.

Sebagian besar Bank di Indonesia memiliki produk tabungan Simpel, sehingga dapat memicu adanya persaingan dengan bank lainya dalam menarik nasabah. Dalam hal inilah perusahaan harus melakukan strategi untuk menarik calon nasabah maupun minat nasabah untuk menabung di Bank BPD Bali. Strategi Pemasaran perbankan hendaknya diimplementasikan secara konsisten dan bijaksana, salah satu produk Bank Daerah Bali adalah Tabungan Simpanan Pelajar (SimPel). Tabungan Simpanan Pelajar (SimPel) yaitu tabungan untuk siswa yang diterbitkan secara nasional oleh bank-bank di Indonesia dengan persyaratan mudah dan sederhana serta fitur yang menarik, dalam rangka edukasi dan inklusi keuangan untuk mendorong budaya menabung sejak dini (Muflihatin et al., 2021).

Menabung merupakan cara kerja sosial yang sangat penting pada setiap individu, dikarenakan menabung ialah cara untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakat miskin (Sejak et al., 2023). Tujuan adanya pengabdian di PT. Bank BPD Bali yaitu untuk memberikan pemahaman kepada siswa SMK PGRI Klungkung untuk mau menabung, sehingga dapat menumbuhkan kesadaran siswa agar dapat menyisihkan sebagian kecil uang jajanya untuk ditabung, serta mengajak para guru dan orangtua siswa agar dapat memberikan dukungan kepada anak agar mereka membiasakan menabung. Oleh karena itu budaya menabung sangat penting untuk ditingkatkan, karena akan bermanfaat untuk diri sendiri, orang tua dan akan bermanfaat dimasa depan.

2. METODE

Metode pengabdian ini menggunakan metode Service Learning, yang merupakan model pembelajaran yang mengintegrasikan pengabdian masyarakat dengan pengalaman belajar para siswa dalam bentuk sosialisasi. Kegiatan pengabdian pada masyarakat dilakukan pada tanggal 18 Juli - 28 Juli 2023 di Jl. Gajahmada No.4 Semarang. Klungkung. Kegiatan penyuluhan "Bank BPD Bali Goes to School" dimulai pukul 07.30 s/d 10.00. Jumlah peserta 80 siswa, dan didampingi oleh wali kelas. Metode yang digunakan yaitu ceramah, quiz, tanya jawab. Tempat kegiatan dihalaman sekolah SMK PGRI Klungkung.

Kegiatan ini dilaksanakan dengan beberapa tahap yaitu: 1). Menyampaikan atau menginformasikan ke pihak sekolah bahwa akan ada program sosialisasi maupun penyuluhan; 2). Pengumpulan Informasi tentang permasalahan yang ada di sekolah; 3). Kita mempersiapkan materi yang akan disosialisasikan; 4). Pihak Bank Juga menyiapkan spanduk dan doorprize; 5). Pelaksanaan sosialisasi mengenai menabung. Materi yang disampaikan mengenai Simpel yaitu pengertian tabungan Simpel, manfaatnya Tabungan Simpel, serta bagaimana cara menabung

menggunakan Tabungan Simpel dan ditambah berapa setoran awal untuk membuat tabungan Simpel.



Gambar 1. Metode pengabdian

3. HASIL & PEMBAHASAN

Tabungan adalah simpanan paling populer di kalangan masyarakat. Sejak kecil seseorang sudah dianjurkan untuk berhidup hemat dengan cara menabung. Pada awalnya menabung masih secara sederhana, menyimpan uang di dalam celengan atau di bawah bantal disimpan di rumah, tetapi faktor resiko menyimpan uang di rumah begitu besar seperti resiko kehilangan atau kerusakan. Sesuai dengan perkembangan zaman, dewasa ini kegiatan menabung dari rumah beralih ke lembaga keuangan seperti bank. Menabung di bank bukan saja menghindarkan dari resiko kehilangan atau kerusakan, akan tetapi juga memperoleh penghasilan dari bunga (Eni, 2019).

Tabungan memang merupakan simpanan yang populer serta dapat memberikan kemudahan masyarakat untuk bertransaksi. Masyarakat juga merasakan sisi positif atau kemudahan dari adanya tabungan yaitu untuk menjaga kerusakan dan keamanan hartanya. Namun semakin banyaknya orang menabung di Bank dapat dicerminkan bahwa tingkat kepercayaan seseorang terhadap Bank sangatlah tinggi. Dan sebaliknya, jika jumlah nasabah yang menabung di bank menurun maka tingkat kepercayaan masyarakat terhadap bank dinilai rendah. Penarikan dana tabungan dapat dilakukan dengan berbagai cara yaitu dapat melalui mesin ATM, buku tabungan, dan slip penarikan tabungan (Sejak et al., 2023).



Gambar 2. Proses Penyampaian Materi Tabungan SimPel

Bank BPD Bali juga menyediakan Produk Tabungan salah satunya adalah Tabungan SIMPEL. Simpanan Pelajar (SimPel) tabungan untuk siswa yang diterbitkan secara nasional oleh bank-bank di Indonesia, dengan persyaratan mudah dan sederhana serta fitur yang menarik untuk mendorong budaya menabung sejak dini, dalam rangka peningkatan literasi dan inklusi keuangan (Tahunan, 2022). Tabungan SimPel memberi kemudahan karena setoran yang murah dan setoran selanjutnya sangat ringan, tabungan simpel dikemas untuk memberikan edukasi dan inklusi keuangan untuk mendorong budaya menabung sejak dini. Tabungan simpel dilengkapi dengan layanan e-delivery channel yang memberikan kemudahan siswa untuk bertransaksi. Tabungan simpel diterbitkan secara nasional oleh bank di Indonesia dengan syarat mudah, fitur menarik, dan dorongan menabung sejak dini.

Tabungan ini untuk anak sekolah dibawah usia 17 tahun dan belum memiliki KTP, oleh karena itu cocok untuk anak tingkat TK s/d SMA/SMK. Terkait persyaratan pembukaan rekening tabungannya adalah: Fotokopi Kartu Keluarga, Fotokopi KTP Orangtua (ayah atau ibu)/ Wali, Cantumkan nomer HP Orangtua dan Anak di kertas bagian pojok Kartu Keluarga, lingkari nama anak di KK yg buka Tab SimPel, setoran awal Rp 5.000, biaya materai Rp. 10.000. Untuk teknis pemungutan Tabungan SimPel akan dipungut oleh pihak bank 1 minggu sekali (hari nanti ditentukan pada saat tanda tangan PKS dengan pihak sekolah. Untuk tabungan selanjutnya jika sudah memiliki rek. pelajar bisa menabung mulai dari Rp 1.000.

Tabungan SimPel tidak dikenakan biaya administrasi bulanan (kecuali kondisi tabungan pelajar pasif selama 6 bulan, admin Rp 1.000/bulan). Untuk teknis penarikan Tabungan Simpel: jika penarikan tabungan < 10 siswa, siswa dan orang tua melakukan penarikan langsung ke bank,

jika penarikan secara kolektif (> 10 siswa/ akhir semester atau rapotan) pihak bank akan memfasilitasi penarikan di sekolah (jam nanti ditentukan). Tabungan SimPel ditujukan untuk anak yg belum memiliki kartu identitas (KTP), tabungan ini bisa dilanjutkan atau digunakan sampai dengan anak tamat SMA. Tabungan SimPel dapat memberikan manfaat untuk mendorong budaya gemar menabung, mempersiapkan masa depan serta memberikan edukasi dan inklusi keuangan sejak dini dan disiplin mengelola keuangan.

Selanjutnya, karena tabungan sangat populer dikalangan masyarakat umum dan juga pelajar dan manfaatnya juga banyak tim pengabdian magang tertarik untuk melakukan penyuluhan terkait produk tabungan pelajar yaitu produk tabungan SimPel yang dimiliki oleh BANK BPD Bali dengan sasaran nantinya adalah pelajar siswa tingkat SMP s/d SMA - SMK dimana tujuan penyuluhan nanti juga dapat membangun kesadaran untuk menabung sejak dini. Penyuluhan tabungan simpel ditujukan kepada siswa SMK PGRI Klungkung yang dilaksanakan oleh mahasiswa magang dari Universitas Pendidikan Nasional pada hari Selasa, 18 Juli 2023 di halaman Sekolah SMK PGRI Klungkung. Tujuan penyuluhan dilakukan membangun kesadaran siswa SMK PGRI Klungkung agar sejak dini mempunyai kebiasaan untuk menabung. Penyuluhan tabungan simpel bertujuan untuk memberi edukasi kepada siswa SMK PGRI Klungkung bahwa menabung itu penting untuk masa depan, memberikan motivasi siswa agar mempunyai kesadaran dan keinginan menabung, dan mengajak orang tua atau wali murid untuk mendukung anaknya agar mempunyai kebiasaan menabung sejak dini. Menabung sejak dini adalah hal penting yang perlu ditanamkan pada diri seseorang terutama sejak dini hal ini dilakukan agar kedepannya tidak boros.



Gambar 3. Foto Bersama Pihak Bank, Perwakilan Guru, dan Siswa SMK PGRI Klungkung

Ada beberapa tahapan Penyuluhan Sosialisasi yang dilaksanakan yaitu tahap Persiapan, Pelaksanaan, sesi Tanya Jawab, dan Evaluasi.

a. Tahap persiapan

Pada tahap persiapan Tim Bank BPD Bali dan mahasiswa UNDIKNAS Denpasar dimulai dari menyiapkan tempat atau lokasi untuk penyuluhan, menyiapkan brosur tabungan simpel yang sesuai dengan sasarannya yaitu siswa tingkat SMP s/d SMK karena tabungan simpel ini cocok untuk usia dibawah 17 tahun dan diatas 17 Tahun, dan persiapan materi. Serta pembagian tugas untuk tahap pelaksanaannya.

b. Tahap Pelaksanaan

Pada tahap pelaksanaan tim yang sudah dibentuk mempunyai tugas masing-masing dimulai dari menjadi moderator, narasumber, dan dokumentasi. Pada tahap pelaksanaan moderator bertugas untuk memandu jalannya acara yang sedang berlangsung. Untuk narasumber atau penyampaian materi akan menyampaikan materi terkait menabung mulai dari apa sih arti dari menabung, apa pentingnya menabung, dan manfaat apa yang diperoleh saat menabung. Selain itu juga diajarkan bagaimana caranya untuk menabung. Untuk siswa Tingkat SMK cara untuk mulai menabung dapat dilakukan dengan membiasakan untuk menyisihkan uang jajan yang diberikan oleh orang tua.

c. Tahap Tanya Jawab

Pada tahap ini kami memberikan sesi tanya jawab untuk siswa SMK PGRI Klungkung. Tanya jawab terkait materi yang sudah disampaikan oleh Narasumber. Pada tahap ini setelah pertanyaan dibacakan oleh narasumber maka siswa diperkenankan angkat tangan terlebih dahulu dan baru mulai menjawab. Tanya jawab ini bertujuan untuk mengetahui sejauhmana siswa menangkap atau mendengarkan materi yang sudah dijelaskan. Ditahap ini juga bagi siapa yang benar menjawab pertanyaan akan diberikan Sovenir Gratis.

d. Tahap Evaluasi

Langkah akhir yaitu evaluasi. Pada tahap ini perlu adanya tindakan untuk melakukan kerjasama antara pihak sekolah dengan pihak bank. Pihak sekolah lebih bisa mengarahkan anak didiknya untuk menabung dengan cara dikumpulkan perkelas yang nantinya akan diambil oleh pihak Bank pada saat melakukan Kunjungan pada saatmendata siswa yang akan menabung.

| Sebelum Kegiatan Edukasi dan Sosialisasi | Sesudah Kegiatan Edukasi dan Sosialisasi |
|--|--|
| <ol style="list-style-type: none"> 1. Siswa belum begitu mengenal adanya Produk Tabungan SimPel. 2. Siswa Juga belum bisa cara menabung yang baik dan sehat. 3. Siswa Belum mengetahui manfaat Tabungan SimPel. | <ol style="list-style-type: none"> 1. Siswa menjadi tau apa itu Produk tabungan SimPel. 2. Siswa menjadi tau cara menabung yang baik dan sehat. 3. Siswa menjadi tau manfaat tabungan SimPel. |

Table 1. Perubahan sebelum dan sesudah dilakukannya kegiatan edukasi penyuluhan produk tabungan SimPle

4. KESIMPULAN

Kegiatan sosialisasi pengabdian Masyarakat danperwakilan dari pegawai Bank BPD Bali KC Klungkung “Goes to School” mendapat banyak respon positif dari pihak sekolah. Para siswa juga antusias mengikuti kegiatan tersebut. Melalui kegiatan sosialisasi ini siswa dapat memperoleh banyak manfaat menabung serta cara menabung menggunakan tabungan SimPel. Suportif dan keteladanan Guru serta orang tua sangat dibutuhkan untuk mengenalkan pada anaknya akan pentingnya menabung sejak dini dan cara menyisihkan atau menghitung uang jajan yang diberikan kepada mereka.

5. UCAPAN TERIMA KASIH

Penulis mengucapkan terimakasih kepada segenap Pimpinan dan ketua divisi DJA yang mengelola Program ini, serta para staff Pegawai Bank BPD Bali KC Klungkung, Dosen Pembing PKL, serta pihak – pihak yang terkait yang telah membantu perjalanan kegiatan ini.

DAFTAR PUSTAKA

Anggoro, A., Rohmah, I. Y. A., Irawan, N. C., Utomo, P., Putra, R. B., Tubarad, Y. P., Zulianto, M., Susanto, D., Metris, D., Musthopa, A., Zunaidi, A., & Miranda, M. (2023). *Ekonomi Indonesia Pasca Pandemi: Peluang dan Tantangan*. Pustaka Peradaban.

Andriani, A., Permatasari, I. *Analisis Tingkat Kesehatan Bank dengan Metode RGEC Pada BCA Syariah dan Panin Dubai Syariah*.

Eni. (2019). *Angewandte Chemie International Edition*, 6(11), 951–952., Mi, 5–24.

Fatmawatie, N. Implementation of The Islamicity Performance Index Approach to Analysis of Sharia Banking Financial Performance In Indonesia. *IQTISHODUNA*, VOL.17 (1) DOI: <https://doi.org/10.18860/iq.v17i1.10645>

Fiazisyah, A., & Purwidiani, N. (2018). Pengaruh Kualitas Produk, Harga, Dan Kualitas Pelayanan Terhadap Kepuasan Konsumen Restoran Cepat Saji Kfc Basuki Rahmat Surabaya. *E-Journal Boga*, 7(2), 168–187.

Hidayat, R., Industri, J. T., & Madura, U. T. (2009). Pengaruh Kualitas Layanan, Kualitas Produk dan Nilai Nasabah Terhadap Kepuasan dan Loyalitas Nasabah Bank Mandiri. *Jurnal Manajemen Dan Kewirausahaan*, 11(1), 59–72. <https://doi.org/10.9744/jmk.11.1.pp.59-72>

Lubis, D. I. D., Azizah Mutiara, Lubis, D. F., Waruwu, D. H., & Siburian, N. (2023). Sosialisasi dan Demontrasi Pengolahan Sampah Sebagai Bahan Pengembangan Kreatifitas Anak Berbasis Lingkungan di Yayasan Al-Kahfi, Medan. *Welfare : Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 1(1), 202–206. <https://doi.org/10.30762/welfare.v1i1.332>

Ginting, C. A. A. B., Saputri, L., Mardiana, M., Sitepu, D. R. B. , Afni, K. , Devieta, A., Dinanti, I., & Tarigan, S. B. (2023). Pendampingan Literasi Dan Numerasi Anak Usia Sekolah Dasar Di Padang Cermin, Langkat, Sumatera Utara. *Welfare : Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 1(1), 123–129. <https://doi.org/10.30762/welfare.v1i1.341>

Muflihatin, S. I., Nursamsi, & Muttaqin, M. K. (2021). Strategi Pemasaran dalam Meningkatkan Jumlah Nasabah Tabungan Simpanan Pelajar (Simpel) pada PD. BPR Bank Daerah

- Lamongan. *Jurnal Ilman: Jurnal Ilmu Manajemen*, 9(2), 76–87.
<http://journals.synthesispublication.org/index.php/ilman>
- Maulana, I., Ardillah, D., Irawan, O., Gulo, T. E. J. ., Alwia, N., & Lubis, M. (2023). Edukasi Pemanfaatan Buah dan Rempah Toga Sebagai Bahan Dasar Pembuatan Infused Water Untuk Detoksifikasi Tubuh di SMK N 2 Rangkas Bitung. *Welfare : Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 1(2), 328–333. <https://doi.org/10.30762/welfare.v1i2.539>
- Nurchahyo, A., & Solekah, N. A. (2022). Pengaruh Kualitas Pelayanan, Penanganan Komplain, Dan Kualitas Produk Terhadap Kepuasan Nasabah (Studi Pada Koperasi Syariah Murni Amanah Sejahtera Malang). *Jurnal Masharif Al-Syariah: Jurnal Ekonomi Dan Perbankan Syariah*, 7(30), 1421–1433.
- Putri, O., A., & Solikhudin, M. (2021). Islamic Banking Education in Maqasid Al-Mu'amalat's Perspective. *Journal of Islamic Economics Perspectives*, 3(2), 10-21.
<https://doi.org/10.35719/jiep.v3i2.43>
- Razak, I. (2019). Pengaruh Kualitas Produk terhadap. *Jurnal Manajemen Bisnis Krisnadwipayana*, 7(2), 7–8.
- Saverus. (2019). No Title. *Jurnal Kajian Pendidikan Ekonomi Dan Ilmu Ekonomi*, 2(1), 1–19.
<http://www.scopus.com/inward/record.url?eid=2-s2.0->
- Samsuri, Ali (2015) Membincang Konsep Tawarruq Alam Dunia Perbankan Dewasa Ini. *Universum*, 9 (1). pp. 29-36.
- Saputri, L. ., Mardiaty, M., Sitepu, D. R. B. ., Susilawati, E. ., Ningsih, Y., Ayumi, N., & Siregar, Z. A. D. (2023). Pendampingan Belajar pada Anak Usia Sekolah Dasar untuk Meningkatkan Prestasi dan Motivasi Belajar di Desa Tanjung Putus, Padang Tualang, Langkat, Sumatera Utara. *Welfare : Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 1(1), 92–98.
<https://doi.org/10.30762/welfare.v1i1.344>
- Sudiartha, I. G. M. (2018). *Terhadap kepuasan nasabah pt . Bank pembangunan daerah bali Cokorda Istri Agung Krisna Dewi 1 Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Udayana (Unud)*, Bali , Indonesia PENDAHULUAN PT . Bank Pembangunan Daerah (BPD) Bali sebagai satu-satunya bank pemban. 7(8), 4539–4569.
- Siregar, A. U., Lubis, D. I. D., Isnaini Nur Azhara, Khayru Aqillah, Mhd Rahmad Ramadhan, & Pardosi, W. (2023). Sosialisasi dan Pelatihan Guna Meningkatkan Motivasi Belajar dan Minat Berwirausaha di Lingkungan Pelajar Pada Panti Asuhan Ar-Rahman Medan. *Welfare : Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 1(1), 111–115. <https://doi.org/10.30762/welfare.v1i1.336>
- Sejak, M., Pada, D., Kota, S. S. D. I. A., Dwiyaniti, S., Ayu, L., Sari, S., Agustin, Y., Efendi, R., & Kediri, I. (2023). *Penyuluhan Tabungan Simpel Untuk Membangun Kesadaran*. 1(2), 213–220.
- Shella Dwiyaniti, Ladia Ayu Sekar Sari, Yusnita Agustin, & Efendi, R. (2023). Penyuluhan Tabungan Simpel Untuk Membangun Kesadaran Menabung Sejak Dini Pada Siswa-Siswi SDI Al-Huda Kota Kediri. *Welfare : Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 1(2), 213–220.
<https://doi.org/10.30762/welfare.v1i2.464>
- Tahunan, L. (2022). *Tumbuh dan Berkembang dengan Inovasi Digital*. 1–450.
- Vidananda, N. K. P., & Setiawan, P. Y. (2021). Pengaruh Kualitas Pelayanan Dan Kualitas Produk Terhadap Kinerja Perusahaan Di Larissa Aesthetic Center Denpasar. *E-Jurnal Manajemen Universitas Udayana*, 10(4), 333. <https://doi.org/10.24843/ejmunud.2021.v10.i04.p02>
- Zunaidi, A. (2021a). Meningkatkan Jumlah Nasabah Produk Tabungan Amanah Ib Ditinjau Dari Marketing Mix 4P (Studi Kasus Pada Bprs Kota Mojokerto Cabang Jombang). *Muamalatuna*, 13(2), 23–43. <https://doi.org/http://dx.doi.org/10.37035/mua.v13i2.5525>